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Abstract (en)
The muffle has holding devices (26) arranged in a set of planes, and exchangeable cooking goods carrier (30) exchangeably-accommodated in
the planes at a rear area pointing toward a rear wall of the muffle. Walls lying opposite to each other and/or covers and/or bases of the muffle are
attached to guiding units. The guiding units are movable between a rear position in which the carrier is arranged in a cooking area and a front
position in which the carrier is arranged in a changing area. A support (66) is attached to the bases of the muffle, and a lower heating body is
arranged on the bases.

Abstract (de)
Garofenmuffel mit einer oder mehreren Halteeinrichtungen (26), die in einer oder mehreren Ebenen angeordnet sind und - jeweils einen oder
mehrere wechselbare Gargutträger (30) in einer oder mehreren Ebenen an ihren zur Muffelrückwand (10) weisenden hinteren Bereichen wechselbar
aufnehmen können und - an und/oder mittels erster Führungen, die gegenüber liegenden Wandungen (4) und/oder der Decke (8) und/oder dem
Boden (6) der Garofenmuffel (2, 64) zugeordnet sind, zwischen einer hinteren Position, in der sich die Gargutträger (30) in einem Garbereich
befinden, und einer vorderen Position, in der sich die Gargutträger (30) in einem Wechselbereich befinden, im wesentlichen horizontal bewegbar
sind.
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